

pouvoir civil, mit beaucoup de zèle à réorganiser les affaires ecclésiastiques que les temps qui venaient de passer avaient bouleversées, et le principal objet de ses soins fut les séminaires diocésains, car il importait à la fois au bien privé et au bien public que ces asiles de la piété et de la science fussent rétablis dans leur ancien état.

(*A suivre.*)

### La Province Ecclésiastique d'Halifax

La province ecclésiastique d'Halifax fut érigée par Pie IX le 4 mai 1852 et comprend cinq diocèses : Halifax (N. E.), Charlottetown (I. P. E.), Saint-Jean (N. B.), Antigonish (N. E.), Chatham (N. B.).

La population catholique de ces cinq diocèses est de 283,000 âmes, dont 125,000 sont Acadiens.

#### Diocèse d'Halifax :

Le diocèse d'Halifax fut érigé en évêché en 1844 ; en archevêché le 4 mai 1852 et sa circonscription comprend toute la péninsule de la Nouvelle-Écosse (moins trois comtés), et les îles Bermudes (possession anglaise dans l'Atlantique). La population catholique est de 50,000 dont 24,000 Acadiens. Il y a 43 prêtres, 81 églises, 1 collège et 15 couvents. Des 43 prêtres, 5 séculiers sont de langue française et 7 réguliers (les pères Eudistes) sont au collège Sainte-Anne.

#### Diocèse de Charlottetown :

Le diocèse de Charlottetown fut érigé le 11 août 1829, et sa circonscription comprend les trois comtés de l'Île du Prince-Édouard et les îles de la Madeleine, P. Q. La population catholique est de 55,000, dont à peu près 16,000 Acadiens. Il y a 36 prêtres, 45 églises, 1 collège et 8 couvents. Des 36 prêtres, 6 sont de langue française, dont 4 Acadiens.

#### Diocèse d'Antigonish :

Le diocèse d'Antigonish fut érigé le 21 septembre 1844 sous le nom de diocèse d'Arichat, et le 23 août 1886 il prit le nom actuel. Sa circonscription comprend toute l'Île du Cap-Breton et trois comtés de la Nouvelle-Écosse : Antigonish, Guysboro et Pictou. La population catholique est de 73,000, dont 13,695 Acadiens. Il y a 68 prêtres, 1 collège et 13 couvents. Des 68 prêtres 5 séculiers sont de langue française, dont 3 Acadiens, et 8 réguliers sont à l'abbaye de Notre-Dame du Petit-Clairvaux (Trappistes) à Tracadie.